

Brillante policía y gran escritor y periodista

Impponentes funerales de René Vergara

En el Cementerio General fue sepultado ayer el más famoso de los periodistas chilenos: René Vergara Vergara, quien creó un personaje novelístico como el Inspector Cortés, al cual mucha gente creía real.

René Vergara fue acompañado hasta el camposanto por una legión de amigos, familiares y colegas.

Tras una solemne misa oficiada en la iglesia de La Gratación Nacional, ubicada en Ricardo Cunningham con Avenida Bernardo O'Higgins, el cortejo se dirigió al cementerio, donde lo esperaban cientos de ex funcionarios de Investigaciones, especialmente quienes habían sido sus compañeros de trabajo o alumnos suyos.

Entre los que asistieron a la ceremonia se encontraron entre otros presentes los nombres del subdirector, Julio Rada; el prefecto de Santiago, Mario Silva Espoz; el prefecto jefe de Relaciones Públicas, Jorge Medina; y el director de la Escuela de Investigaciones, Gilberto Waldansky.

Por LA TERCERA asistieron el director, Alberto Guerrero; el subdirector, Raúl Cerezo; el jefe de crónica, Diómede Pérez, y personal de la sección policial.

En el camposanto, ante la tumba familiar, habló en primer lugar el presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, Luis Socheit Latore.

“En seis o siete años de amistad lo conocí como un habitué de recuerdos y éxitos famosos. Lo recordé viéndolo con libras y mañas a uno con Eduardo Lafaucón y Jorge Insaurralde en la librería novedades instalada a la intemperie en Providencia. René Vergara fue en propiedad el primer gran policía científico de Chile. La Brigada de Homicidios tuvo un cerebro creador: René Vergara. En él guardaron el amor por la investigación científica, la pasión por la lectura y la vocación, honestamente personal, del escritor”.

A nombre de la Sociedad de Criminología, Psiquiatría Social y Criminística, habló el profesor de Criminología de la Universidad de Chile, Marco Aurelio González Berrendo, quien dijo en parte de su intervención:

“René Vergara murió en el un agil cerebro por 18 años. La Brigada de Homicidios y el Laboratorio de Policía Técnica le enseñaron, día a día, las infinitas incógnitas del comportamiento”.

Daniel Galleguillos despachó sus restos a nombre del Consejo Metropolitano del Colegio de Periodistas. “Lo recordaremos como un profesional que no dudó en denunciar la corrupción y la extorsión; no despediría de nadie sin haberla encarapeado con un buen consejo; la palabra de aliento y la ironía leve que aligeró el espíritu. Por naturaleza enemigo de la injusticia, estuvo junto a nuestro querido que, until, luchó por la plena libertad de expresión y la dignidad de la profesión. Una ética de la periodismo y el derecho que tenemos a vigilar la ética de una profesión que la necesita, quizás, más que ninguna otra”.

Finalmente, a nombre del director de LA TERCERA, Alberto Guerrero Espinoza, lo hizo el jefe de Crónica, Diómede Pérez Vergara.

“Busca e imperecedorable, por uno de esos inescrutable designios superiores, se tronchó su fecunda existencia que, al correr de los años, buscó metas y anhelos a través de tres catalizas: la poesía, la literatura y el periodismo. Trabajó con pasión, dedicación, ingratitud materializada, pero ricas en espiritualidad. René supo abrirse camino en ellas merced a su tenacidad y audacia, quizás porque para él la vida siempre fue un desafío y jamás le gustó perder”.



AUTORIDADES de Investigaciones, de la Sociedad de Escritores de Chile y todos los círculos a los que perteneció, asistieron a la sepelación de René Vergara. En la fotografía, el director de LA TERCERA, Alberto Guerrero Espinoza; el subdirector de Investigaciones, Julio Rada, y otras personalidades.

“Era un hombre abierto como uno de sus libros pero, al mismo tiempo, extraño. Y digo extraño, porque habiendo forjado a hierro su personalidad en la dura y eterna lucha de la ley contra la delincuencia era, sin embargo —y a flor de piel— un sentimental. Cuando vio el bronceado prefecto René Vergara, jefe de la Brigada de Homicidios del Servicio de Investigaciones, ya era el periodista que encarnaba vida y el profundo escritor que amalgamaba las más dispares facetas humanas.

René era parte de LA TERCERA, porque nosotros lo considerábamos así y porque él lo sentía así”.



“RENÉ ERA PARTE de LA TERCERA, porque nosotros lo considerábamos así y porque él lo sentía así”, dijo el jefe de Crónica de nuestro diario, Diómede Pérez, al despedir los restos de René Vergara. “Policía, escritor y periodista, una trilogía que lo engalanea, pero nunca lo envaneció, porque como dice el manifiesto ‘no es auténticamente modesto’”.

Impponentes funerales de René Vergara. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Impponentes funerales de René Vergara. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa